

EDITORIAL

Los Programas Académicos de Maestría y Doctorado de la UNIFÉ, presentan el quinto volumen de la revista especializada “Temática Psicológica”; publicación que tiene tres secciones: editorial, artículos y resúmenes (abstracts) de las tesis de Postgrado en Psicología, sustentadas en el 2009.

Los contenidos de los artículos tratan diversos temas de la Psicología Contemporánea, como: Motivación con perspectiva de futuro; la Psiconefrología; el Perdón; la Libertad; la Experiencia; el Afecto en Cuidadores familiares; Resiliencia; y el Desarrollo Psicológico del Niño Sordo.

Benoît Virole (Psicólogo francés), trata el tema del Desarrollo Psicológico del Niño Sordo. Momentos críticos; él aborda el establecimiento de relaciones psicológicas precoces, la orientación lingüística del niño y sus consecuencias cognitivas, el encuentro con lo escrito, identidad en la adolescencia y el ingreso a la vida profesional.

Willy Lens (Psicólogo belga) y Léandre Bouffard (Canadiense), trabajan la influencia de la percepción de la utilidad en una perspectiva futura, ellos analizan los aspectos motivadores y algunas implicancias prácticas.

Zoila Ortega, nos presenta el perfil del psicólogo en el campo de la Medicina Nefrológica. Distingue la labor psicológica y la atención a los pacientes renales en el campo clínico hospitalario y de la salud; nos introduce en una nueva especialidad: la Psiconefrología y su desarrollo en el país.

Peggy Mansilla estudia la afectividad en cuidadores familiares de pacientes con Alzheimer en las ciudades de Lima y Huánuco, analiza los factores socio-culturales y su influencia en la experiencia emocional del cuidador familiar.

Martha Llanos, trabaja la Resiliencia en mujeres del Perú (América Latina) y Nepal (Asia); quienes a través de sus experiencias como promotoras comunales y facilitadoras de desarrollo brindan un trabajo concreto de acción positiva, frente a la vida.

Isabel Flores, trabaja el perdón, como factor de fortaleza, que promueve mejores niveles de salud emocional y física; este tema está en la línea de la Psicología Positiva que promueve bienestar personal.

Gildomero Arista, contribuye con un análisis del acto libre y la importancia de la libertad humana y la responsabilidad.

Finalmente, Luis Ramírez, trabaja el tema de la Reflexión del Hombre en su búsqueda de realización, interesándose por la experiencia, significación, defensa, libertad y los valores.

Los artículos y los resúmenes de las tesis sustentadas en el 2009 abordan un interés por la conducta y la realización del ser humano, en una permanente búsqueda de sí mismo, de la libertad y de su propio desarrollo.

Nuestro agradecimiento, a todos los articulistas. Destaco la colaboración de los Doctores Willy Lens (Bélgica), Benoît Virole (Francia) y Léandre Bouffard (Canadá), quienes con sus aportes propician un intercambio de experiencias con académicos de universidades extranjeras.

Expreso mi agradecimiento al Comité Científico Nacional e Internacional, quienes avalan esta publicación; a la editora Dra. Rosa María Reusche Lari y su equipo y a las autoridades de la universidad por su apoyo permanente.

Dra. Victoria García García
Directora